

PROJEKT 16-80
**Patiohäuser
 Goldenberg**

Schickstrasse 5a-c
 8400 Winterthur
 Direktauftrag 2016
 Realisierung 2017 - 2020

DHPA PROJEKTTEAM
 Alexander Dahinden
 Stefan Küffer
 Lukas Redondo
 Hansueli Roduner



AUFTRAGGEBER
 Privat

PROJEKTKENNZAHLEN
 Geschossflächen SIA 416:
1 409 m²
 Gebäudevolumen SIA 416:
4 151 m³

PLANERTEAM
Dahinden Heim Partner Architekten AG
 Winterthur
Meichtry & Widmer AG
 Bauingenieure, Zürich
KMN Elektro-Ingenieurbüro AG
 Elektroingenieure, Winterthur
Planelement GmbH
 HLS-Ingenieure, Winterthur
Zehnder & Kälin AG
 Bauphysiker, Winterthur
ryffel & ryffel ag
 Landschaftsarchitektur, Uster



Durch massvolle Verdichtung konnte am Lindberg, der bevorzugten, mit grosszügigen Einfamilienhäusern besetzten Winterthurer Wohnlage, der Weg für eine erfolgreiche Erbschaftsteilung exemplarisch aufgezeigt werden. Wo früher ein herrschaftliches 8.5-Zimmer Haus aus den frühen 60er Jahren das weitläufige Grundstück mit ausladender Gartenanlage nutzte, stehen heute drei sanft in den Geländeverlauf gestaffelte Patiohäuser.

Die Abstufungen der Gebäudevolumen erlauben einen Fernbezug, gewähren aber vor allem eine maximale Privatsphäre der Häuser und ihrer Aussenbereiche. Die kubisch gestalteten Gebäudekörper in Sichtbeton mit spezieller Kiesmischung zeichnen den Geländeverlauf nach und geben ihnen darin den notwendigen Charakter. In das Betonvolumen eingeschnittene Einkerbungen markieren die Zugangsbereiche.

Gegen Osten sind auf zwei Geschossen Zimmerstrukturen organisiert. Erdgeschossig zum Arbeiten als Büro und Studio, im Obergeschoss als Schlafzone. Der Wohn- und Essbereich als eingeschossiger Pavillonkörper tritt durch die grossflächigen Fensterfronten in direkten Bezug zum Patio. Durch die ideale Ausrichtung werden Aussen- und Innenbereich zu einer Wohnwelt mit spannenden Aus- und Einsichten.

Der private Aussenraum bietet als dreiseitig umschlossener Patio maximale Privatsphäre, öffnet sich gegen Westen und profitiert so von einer idealen Abendbesonnung. Eine denkbare Beschaffenheit dieser Fläche als Trocken-garten bietet sich an, als räumlich wahrnehmbare und gestaltete Erweiterung des Wohnens nach draussen. Gedeckt mit einer Pergolastruktur schliesst der Aussen-sitzplatz mit Cheminée direkt an den Wohnraum an.

